

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

JUEVES 26 DE ABRIL DE 1877.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado a las veces que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVIII.

N.º 7985

Inscripción en Córdoba	Por un mes.....	8 rs.
	Por trimestre.....	22 rs.
Fuera de Córdoba.....	Por un mes.....	10 rs.
	Por trimestre.....	28 rs.

Sección oficial

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA DERECHA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

D. José González Pérez, Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba. Hago saber: que en autos ejecutivos que se siguen en este mi Juzgado y presencia del infrascripto Escribano y solicitud del Procurador de este colegio D. Andrés Lasso de la Vega y Alfo, en representación de la Excm. Sra. Marquesa viuda de Benamejí, contra doña Manuela Torralva Gil de Arana y D. Andrés Fernández del Río y Torralva, por mi providencia de este día se mandado sacar a subasta para su venta las fincas siguientes:

Ptas. Cts.

Una dehesa nombrada la Viñuela y sus agregados, que con los terrenos llamados Trocha y Corral de Doña Juana, situada en término de la villa de Adán, que se compone de noventa y cuatro fanegas y siete fanegas y un celemin de tierra, ó sean quinientas setenta y nueve hectáreas, ochenta y tres áreas, cincuenta y cinco centiáreas, esculidas ya cuarenta fanegas pertenecientes a un vínculo que posee la dicha Doña Mariana, y está poblada más ó menos de monte bajo, con encinetas, chaparros y quehigos en su mayor parte, y algunos álamos y fresnos en varios parages de los arroyos que atraviesan dicha finca, ha sido apreciada en noventa y cinco mil ciento cuatro pesetas y veinte y nueve céntimos.

95404 20

Una casa para señores, enclavada en la dicha dehesa, que ocupa ciento sesenta y ocho metros cuadrados superficiales, apreciada con inclusión de la esplanada que hay al Sur de la misma casa y que consta de ochocientos veinticinco y cinco metros cuadrados, entre mil quinientas ochenta y una pesetas veinticinco y cinco céntimos.

3584 25

Otra casa llamada del guarda, que se encuentra al

final de la referida esplanada, formada sobre sesenta metros cuadrados superficiales, apreciada en ochocientos noventa y seis pesetas cincuenta céntimos. 896 50

Una cuadra a Poniente de la casa de señores, de la que dista unos seis metros, y un tinajo a continuación de dicha cuadra, ambas oficinas cubiertas de chamiza y unido á ellas un corral descansadero del ganado, cercado, formado todo sobre ochocientos sesenta y nueve metros cuadrados y apreciada en seiscientos ochenta y siete pesetas cincuenta céntimos. 787 50

Otra casa al Norte de la anterior, de la que dista próximamente un kilómetro, nombrada de los Porqueros, constando solo de planta baja, y que ocupando una superficie de cincuenta y seis metros cuadrados ha sido apreciada en seiscientos noventa y seis pesetas. 696 50

Y dos zahurdas cubiertas de chamiza, un corral entre ambas y tres corrales al Sur de estas, que las zahurdas ocupan una superficie de ciento sesenta y cinco metros cuadrados, el corral de enmedio de las dos con una de doscientos treinta metros cuadrados y los tres de Sur de trescientos setenta metros también cuadrados, apreciada todo en mil noventa y dos pesetas veinticinco céntimos. 4092 25

El remate, para el que se admitirán posturas que cubran las dos terceras partes del expresado precio, tendrá lugar en la sala audiencia de este Juzgado de once á doce de la mañana del día diez y nueve de Mayo próximo.

Córdoba veinte de Abril de mil ochocientos setenta y siete.—José González Pérez.—El Actuario, Antonio Ravé del Castillo.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—En opinión del «Diario Español» de anoche, aunque el señor duque de la Torre ha presentado en la secretaría del Senado los despachos que le

acreditan como senador por derecho propio, no tomará asiento en aquel alto Cuerpo en la próxima legislatura.

—Atribúyase al señor marqués de la Habana el propósito de dirigir al gobierno una interpelación acerca de los asuntos de Cuba en una de las primeras sesiones del Senado.

—Anoche, se dijo que ya estaba acordada la candidatura para la mesa del Senado.

—El «Parlamento» pretende dar cierta importancia política á la entrevista celebrada por el Sr. Bugallal con el ministro de Gracia y Justicia. Con decir que en esta conferencia solo se trató de asuntos relacionados con el alto cargo que en la magistratura ocupa el Sr. Bugallal, queda reducida la noticia del periódico centralista á sus verdaderas proporciones.

—En el consejo de ministros celebrado hoy en la presidencia, se ha dado lectura del mensaje de la corona, quedando aprobado. También se han ocupado los ministros de dos expedientes de Hacienda y otros asuntos de carácter general.

—Ayer conferenció el ministro de Hacienda con el señor presidente del Consejo acerca del empréstito que proyecta con garantía de la renta de tabacos, y de otras operaciones que tiene en estudio.

—Si hemos de creer lo que aseguran algunos constitucionales, estos se proponen dar gran publicidad á los acuerdos que adopte en la próxima reunión la Junta directiva de su partido.

—El señor marqués de Cabra, que se halla en Sevilla al lado de S. M. la Reina madre, creese que llegará á Madrid para el día de la apertura de las Cámaras.

—Entre los nombres de candidatos para la mesa del Congreso que circulaban en algunos centros políticos se cuentan, además del Sr. Posada Herrera para la presidencia, los de los Sres. Aurioles, Escobar, Danvila y Silvela (D. Francisco) para las vicepresidencias, y los de los Sres. Cadórniga, García Lopez y Hernández para tres secretarías, dejando la cuarta para el candidato constitucional don Cándido Martínez. No respondemos de la exactitud de estos rumores, por mas probables que parezcan.

Se dice así mismo que los centralistas y constitucionales votarán al Sr. Rico para una secretaría.

—Segun cálculos muy aproximados, los votos de las oposiciones todas reunidas en el Congreso, desde el señor Moyano hasta el Sr. Castelar, no pasarán de 70.

—Probablemente ayer quedaría acordado el día en que se celebrará su reunión los constitucionales.

—El domingo 29 del que rige es el día fijado para inaugurar la exposición Vinícola española.

Los trabajos, tanto exteriores como los de las instalaciones, tocan á su fin. La que comprende, entre otros productos, los de Zamora, terminada ya, es de muy buen efecto, por lo artísticamente presentados que están el cubo de Arias Gonzalo, la torre de Toro y unos arabescos de Córdoba.

Es probable que todos los expositores exhiban á la pública curiosidad las fotografías de sus establecimientos, á semejanza del Sr. Pladellorens, de San Martín de Provensals, cuyos vinos corresponden á una de las primeras marcas por destinar anualmente á la exportación para Cuba, Filipinas, Estados Unidos, Puerto Rico y Río de la Plata, 3.600.000 litros de vinos, ó sean 225.000 arrobas.

Cuántas personas han visitado el citado edificio, salen agradablemente impresionadas al ver allí, puestas en evidencia, una de las principales riquezas de nuestro país.

—Atribúyese, como hemos dicho, al ministro de Hacienda, el proyecto de aumentar hasta un real el franco de las cartas en el interior de España desde 1.º de junio próximo. Sin embargo, nada puede asegurarse en definitiva sobre este asunto, porque, si se ha pensado en algo nuevo, está en estudio.

—Ayer circularon alarmantes rumores respecto á la salud del general Cabrera. Oficialmente se sabe que su estado era verdaderamente grave.

—Hoy se ha dicho que estaban ya designadas comisiones de radicales y posibilistas que han de tratar el asunto de la fusión. Parece que los amigos del Sr. Castelar han nombrado para este asunto á los Sres. Abarzuza, Carvajal y Soler y Plá, y los del señor Martos los Sres. Behegaray, Mosquera y Romero Giron.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

—Constantinopla, 22.—El embajador inglés en Turquía Sr. Layard condena la última circular de la Puerta. Declara que después de los asesinatos de Bulgaria, Inglaterra no puede apoyar á Turquía.

París, 23.—La prensa inglesa se congratula de la política sensata que se propone seguir el gobierno helénico en la próxima guerra entre Rusia y Turquía, permaneciendo neutral y oponiéndose á fomentar la insurrección en las provincias fronterizas.

Londres, 23.—La escuadra del Canal de la Mancha ha recibido la órden de ir á reforzar á la del Mediterráneo.

Ragusa, 21.—El cónsul ruso ha marchado á Catinga para comunicar al príncipe de Montenegro las instrucciones relativas á la guerra.

Roma, 22.—Se ha ordenado á los nuncios acreditados en el extranjero que consulten á los respectivos gobiernos para que definan el derecho del veto que tienen algunas potencias en la elección de Papa.

Viena, 22.—Circulan rumores de que Rusia ha pasado una nota á Turquía que esta deberá contestar en el término de 48 horas.

A la respuesta de la Puerta seguirá la declaración de guerra, si aquella no es satisfactoria.

París, 22.—Los agregados militares á las embajadas rusas en el extranjero, ocupan ya sus puestos en el ejército.

Hace dos días que está preparado el material necesario para el transporte de las fuerzas rusas á la primera señal.

Belgrado, 22.—Hay mucho entusiasmo en la formación de cuerpos de voluntarios.

Fuerzas sérvias de observación se colocarán hácia el Sur de las fronteras turcas.

Atenas, 21.—Mientras Inglaterra protesta de los armamentos griegos, asegúrase que dispone el envío de una flota á estas aguas, otra á Gibraltar y otra al mediterráneo.

Bruselas, 21.—La ocupación de Kalafat será considerada por el príncipe Carlos como un «casus belli».

Señálase con insistencia á Emilio Ollivier como autor de la última circular otomana.

Constantinopla, 21.—La actitud de la sublime Puerta respecto de Rumania depende de la conducta de esta con el ejército ruso. Es prematuro lo que se ha dicho de que Turquía no la respetaría, siendo así que no la considerara como enemiga, ítem no consenta el paso por su territorio de los rusos.

Viena, 22.—El general Tcherniaeff ha marchado ya para Kichenoff.

Atenas, 22.—El gobierno griego ha declarado que desea permanecer neutral en la próxima lucha.

Aconseja calma y paciencia á los pueblos limítrofes.

Refiriéndose á noticias fidedignas de Viena, dice el periódico alemán «National Zeitung» que Austria está suficientemente dispuesta para la guerra, y que el paso del Danubio por los ríos será la señal para que los ejércitos austriacos franqueen la frontera de Bosnia y Herzegovina.

No ha de verse en esta medida un acto de hostilidad contra Rusia, ni creerse encañonada á estorbar las operaciones ulteriores de los rusos en

Permaneció algunos instantes, siguiendo con la vista á Pascoal y Furbice, que marchaban siempre despacio volviendo la espalda á la alquería, el primero apoyándose en su bastón y arrastrando al parecer con trabajo su enflaquecido cuerpo, y el segundo, por el contrario, bien plantado, ancho de espaldas y caminando con paso firme y seguro. Jamás aparecieron mejor en su contraste la fuerza y la debilidad personalizadas en dos hombres. Cuando los dos paseantes iban á volver hácia la alquería, Margai se quitó de la ventana, la cerró y bajó á reunirse con ellos.

Furbice iba rara vez á casa de Pascoal, y no conocía á Margai más que por haberla encontrado de cuando en cuando en el pueblo; pero jamás había estado á su lado. Puede comprenderse qué impresión sentiría al verla adelantarse bella, graciosa y elegante.

—Aquí tenéis á mi mujer, dijo

Pascoal, cuyo rostro se animó, y que irguió su enflaquecido cuerpo.

Dió algunos pasos para adelantarse al encuentro de Margai, y Furbice se detuvo, dirigió vivamente una mirada á su traje, y se descubrió.

—Furbice, mi corredor de caballos, dijo Pascoal á su mujer.

El chalan hizo un profundo saludo.

—¡Ah! ¿Venís á hablar de negocios con mi marido, señor Furbice? Pues en ese caso no lo hagáis aquí al aire libre: entrad y sentaos, y si queréis quedaos á cenar con nosotros.

Ante aquella invitación, hecha por boca de una mujer tan linda y formulada con una voz melodiosa, Furbice quedó desvanecido y apenas pudo contestar que no tenía que tratar nada que con Molinet.

No importa, dijo Pascoal, mi mujer ha tenido una buena idea. Conad con nosotros, y mas tarde veréis á M. Linet.

había esperado á la puerta del comedor, se ofreció á acompañar á Furbice, con objeto de hablarle del negocio que había traído al chalan á la alquería.

—¿Qué tienes, ángel mio? dijo Pascoal á su mujer cuando se quedaron solos. ¿Estás triste?

A esta pregunta, que la sacaba de sus meditaciones, Margai miró á su marido.

—¡No tengo nada! le dijo, estoy contenta.

Pascoal se levantó de su sitio y acercándose á ella la pasó cariñosamente la mano alrededor de la cintura.

—Sepárate, dijo Margai, puedes entrar cualquiera, y además ya es hora de que te recojas, estás algo débil.

—No lo creas, bien mio, respondió Pascoal, me encuentro perfectamente.

—No importa, es ya tarde y debes irte á acostar.

De repente llegó un hombre á su lado. Era joven, pues apenas tendría treinta años, de estatura regular, y sobre sus anchos y fornidos hombros y su robusto cuerpo descansaba una cabeza expresiva, cubierta de cabellos rubios y rizados. Tenía la frente ancha y acentuada, la nariz vigorosamente delineada, los labios rojos y gruesos, los ojos redondos y azules, y una barba fuerte y espesa. Su conjunto parecía denotar una gran energía de carácter y un vigor atlético.

Fresco, resuelto y galán, con un cigarrillo en la boca, se aproximó á Pascoal, y dándole las buenas tardes le alargó la mano.

—¡Ah! sois vos, Furbice, dijo languidamente Pascoal, sacando sus reflexiones. ¿Qué queréis?

—¡No me habéis mandado llamar, señor Pascoal? respondió Furbice.

—Sí, es cierto; ahora me acuerdo. No osito comprar un buen par de mulas de labor; será preciso que

